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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 

des 1. Juggersportclub-Saarpfalz e. V. 

am 25.02.23 15:00 Uhr 

Robert-Schumann-Straße, 66424 Homburg 
 
 
Sitzungsleiter:  Torsten Groß 
 

Protokollführer:  Andreas Brixner 
 
Anwesende: 
 
siehe Anwesenheitsliste 
 
Die Tagesordnung und die Anwesenheitsliste sind dem Protokoll beigefügt. 
 
TOP 1 Begrüßung  
 
Die Begrüßung findet durch Torsten Groß um 15:30 Uhr statt. 
 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Es sind 8 Mitglieder anwesend, davon sind 8 stimmberechtigt. Die Beschlussfähigkeit der 
Mitgliederversammlung wird festgestellt. 
 
TOP 3 Genehmigung der Tagesordnungspunkte 

 
Die Einladung inklusive der Tagesordnungspunkte wurde laut Satzung fristgemäß per Post 
und E-Mail versendet. Zudem wurde die Einladung im internen Vereinsforum auf 
jugger.org und auf der Homepage juggersport-saarpfalz.de veröffentlicht. Es gingen keine 
Anträge ein.  
 
Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Genehmigung Tagesordnung: (8 | 0 | 0) 
 
Die Tagesordnung in der vorliegenden Form wurde genehmigt.  
 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der letzten Versammlung 
 
Das Protokoll wurde im Vorfeld zur Vorbereitung auf die Versammlung per E-Mail am 
23.02.23 an die Mitglieder per E-Mail versandt. Auf Verlesung des Protokolls wird 
verzichtet. 
 
Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Genehmigung Protokoll: (8 | 0 | 0) 
 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde genehmigt.  
 
TOP 5 Berichte 

 
Rechenschaftsbericht der Vorsitzenden: 
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Der Bericht wurde zusammengefasst vorgetragen. Detailliert ist der Rechenschaftsbericht 
beigefügt und wird dem Protokoll mitgesandt.  
 
Bericht des Kassenwarts: Kerstin Maurer 
 
Kassenstand laut Protokoll der Jahreshauptversammlung 2021 war 3.081,80 EUR.  
 
Zum 31.12.2022 hat das Geschäftsjahr 2022 ein Saldo von 4.003,30 EUR ausgewiesen. 
3.003,30 EUR auf der Bank 1 Saar eG und 1.000,00 EUR Bargeld. 
 
Die Bundesregierung hat das Aktionsprogramm Aufholen nach Corona ins Leben 
gerufen. Ein Teil dieses Programm war das Projekt „AUF!leben! – Zukunft ist jetzt“ von der 
Deutschen Kinder- und Jugendstiftung, gefördert vom Bundesministerium für Familie, 
Senioren, Frauen und Jugend. 

 
Im Rechenschaftsbericht haben die Vorsitzenden das Thema vertieft. Für das 
Aktionsprogramm haben wir ein Angebot „Workshop Jugger“ kreiert und dem LSVS zur 
Verfügung gestellt. Über diese Schiene konnten wir insgesamt 6 Workshops anbieten und 
2.992,50 EUR vereinnahmen.   
 
Das Geschäftsjahr 2022 wurde mit einem Plus von 921,50 EUR abgeschlossen. Das 
Ergebnis ist mit 632,71 EUR höher, als im Wirtschaftsplan 2022 beschlossen. Für das 
laufende Geschäftsjahr wurde der Rotstift bei dem Vereinsschutzbrief, der Fachliteratur 
und Vereinssoftware angesetzt. Für 2024 werden die Posten aus dem Forum Kinder- und 
Jugendsport gestrichen und nach einer Kostenüberprüfung ggf. weitere Einsparungen bei 
der Fachliteratur vorgenommen.  
 
Der ausführliche Bericht wurde im Rahmen der Kassenprüfung den Kassenprüfern im 
Vorfeld zur Verfügung gestellt.  
 
Bericht der Kassenprüfer: 
 
Beide Kassenprüfer fehlen entschuldigt und können den Prüfbericht nicht verlesen. Der 
Bericht wurde uns vor der Versammlung übergeben. Andreas liest den Bericht vor. 
 
Die Ausgaben sind zulässig, zweckmäßig und der Vereinsatzung entsprechend. Die 
Buchführung ist einwandfrei.  
 
Die Kassenprüfer beantragen den Vorstand auf der Mitgliederversammlung zu entlasten.  
 
TOP 6 Entlastung des Vorstands 

 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Entlastung des Vorstands (5 | 0 | 3) 
 
Der Vorstand wurde einstimmig, bei eigener Enthaltung, entlastet.  
 

TOP 7 Wahl der Kassenprüfer 
 
Die Wahl der Kassenprüfer ist in dieser Sitzung nicht möglich, da nur ein möglicher 
Kandidat in der Sitzung anwesend ist und dieser sich nicht zur Wahl stellen will. Somit hat 
die Mitgliederversammlung für das Geschäftsjahr 2023 keine Kassenprüfer gewählt. 
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Kurze Pause: 16:28 Uhr – 16:40 Uhr 
 

TOP 8 Genehmigung Wirtschaftsplan 2023 
 
Der Wirtschaftsplan wurde im Vorfeld zur Vorbereitung auf die Versammlung per E-Mail 
am 23.02.23 an die Mitglieder per E-Mail versandt.  
 
Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Genehmigung Wirtschaftsplan 2023: (8 | 0 | 0) 
  
Der Wirtschaftsplan wurde einstimmig angenommen. 
 

TOP 9 Planung 2023 

 
Jubiläum 10 Jahre 1. Juggersportclub Saar-Pfalz e. V.: 
 
Der Verein feiert am 14.12.2023 sein 10-Jähriges Bestehen und diesen Geburtstag 
möchten wir gebührend feiern. Es wird über das Jahr hinweg immer wieder verschiedene 
Aktionen geben. Ein Jubiläumslogo wird aktuell entworfen und später vorgestellt. Der 
Instagram-Kanal wird auch eingebunden.  
 
Es gibt verschiedene Ideen:  
 

a. Das Jubiläumsturnier wird am Sportzentrum oder im Idarwald ausgerichtet. Aus 
einem Zwei-Tagesturnier wird nun ein Ein-Tagesturnier im September (15.09. – 
17.09). Abends ein Spaßturnier mit der:  

b. AH als Team „Gammelfleisch“.  
c. Für alle Teilnehmer wird es eine Medaille geben.  
d. Endlich Schwenken, nicht nur grillen.  
e. Eigenes Schwenkergetränk 
f. Jubiläumsfeier mit Anekdoten (Wie kam Andy zum Namen Pattex, 

Trompetenfrosch?) 
g. Film Jugger anschauen 
h. Vereinsquiz  vor allem Name Schädelschwenker und Vereinsentstehung 
i. Eine Chronik für alle Mitglieder 
j. Neue Homepage und Promobilder, die nach und nach zum Einsatz kommen.  
k. Kleine Überraschungen im Laufe des Jahres 
l. Für das Grillen könnte es ein Brandzeichen für die Schädelschwenker geben, als 

quasi Vereinszeichen. (Dreibein mit Schädel). Für eigene Gewürzmischungen 
könnten wir bei „der Chef kocht“ anfragen, oder Kerstin wird kreativ. 

 

Kenntnisstand zu Orga der eigenen Turniere: 

 

Für dieses Jahr ist organisatorisch unüblicher Weise noch einiges offen, da zum 
gegenwärtigen Zeitpunkt noch Rückmeldungen der Gemeinde Limbach und Idarwald 
fehlen. Die ursprünglichen Termine wurden uns wegen anderweitiger Platznutzung 
abgesagt. Wir stehen noch ganz am Anfang und können euch lediglich die Termine 
mitteilen.  
 
Das 9. Südwest Regionalturnier mit 12 Mannschaften wird wieder in Limbach am 17.06.23 
ausgerichtet. Das Geburtstagsturnier findet in der Zeit vom 15.09.23 bis 17.09.23, statt. 
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Turnierteilnahme: 
 
Bisher planen wir nur mit unseren Turnieren, da hier die Chance eine eigene Mannschaft 
zu stellen am größten erscheint.  
 
Aufgrund unserer Erfahrung letztes Jahr, werden wir uns mir bei Turnier anmelden, wenn 
vorher eine Sicherheitsleistung der Turnierteilnehmer eingezahlt wurden. Fahren wir hin, 
wird das Geld zurückgezahlt, fahren wir wieder nicht, gibt es kein Geld zurück. Es sei 
denn, wir bekommen die Turniergebühren seitens Ausrichter erstattet.  
 
Bisher haben wir hier noch keine Turniere auf dem Schirm. Das ursprünglich ausgelobte 
Einladungsturnier in Schifferstadt ist nun ein JTR-Turnier. Hier sind allerdings alle 
Startplätze vergeben.  
 
Sollte es vorkommen, dass wir keine vollständige Mannschaft stellen können, haben wir 
die Möglichkeit auf die Lösung der Saarjugger-Liga zurückzugreifen und eine Söldner-
Mannschaft (Gruwejugger) anzumelden.  
 
Vereinsaktivitäten: 
 

 Kart fahren: Wer uns kennt, weiß, dass wir uns damit nicht zufriedengeben. Jeder 
kennt Mario-Kart und hat es vielleicht schon auf einer Konsole gespielt. Jetzt 
spielen wir das unter realen Bedingungen. Auf einem virtuellen Spielfeld kannst du 
Runde fahren und deine Gegner abschießen oder einfrieren. Eben Mario-Kart in 
Reallife. 

 Schwimmen für die ganze Vereinsfamilie im Aqua Mundo im Center Parc Park 
Bostalsee.  

 Essen gehen 
 Helfer beim Limlauf 
 Bowling in der bowlbar32 
 Jubiläumsfeier 10 Jahre 1. Juggersportclub Saar-Pfalz e. V. 

 
Termine sind noch nicht fix, werden natürlich bekannt gegeben, wenn wir einen Termin 
gefunden haben.  
 
Auch möchten wir natürlich wieder einen Pompfenbau-Workshop anbieten.  Termin 
noch nicht klar. ~ März/April 
 
Für weitere Ideen, sind wir immer offen. 
 

TOP 10 Zukunft Verein | Vision 2028 
 
10 Jahre Juggersportclub und nun schon eine Vision 2028? Ja, wir müssen uns stetig 
nach vorne bewegen, denn wer aufgehört hat gut zu sein, hat aufgehört besser zu 
werden.  
 
Im Rechenschaftsbericht haben wir euch vorhin die angespannte Personalsituation 
dargelegt. Besser wird es nicht, denn wir suchen schon seit 10 Jahren einen Trainer, der 
das Training nicht nur in unserem Sinne vornimmt, sondern auch unter allen rechtlichen 
und gesetzlichen Punkten. Hier ganz besonders der Gesundheitliche. Aber auch 
administrativ wird es einige Änderungen geben, die vermutlich nur den wenigsten auffallen 
werden. Da muss man schon ganz genau hinschauen. Erste Änderungen könnt ihr bei 



 

Seite 5 

dieser Versammlung feststellen. Der Haushaltsplan hat sein Layout geändert und ist nun 
etwas umfassender und übersichtlicher. Nach der Genehmigung werden sämtliche Daten 
in die EüR übernommen. Beides findet sich spätestens 2025 in einem Jahresbericht 
wieder, welcher als PDF oder Broschüre den Mitgliedern bei der Jahreshauptversammlung 
vorgelegt wird.  
 
Der Kassenbericht wird sich ändern, da wir einfach festgestellt haben, dass bei unserer 
Vereinsgröße die meisten Softwarelösungen schlichtweg zu umfangreich sind.  
 
In wie fern wir alles Cloudbasiert machen, müssen wir prüfen. Aber auch solche 
Änderungen geschehen im Hintergrund und dürften den meisten kaum auffallen.  
Grundsätzlich müssen wir unseren Verein Grundsolide aufstellen. Der wäre zum einen der 
finanzielle Gesichtspunkt und zum anderen die Mitglieder. Um Mitglieder zu gewinnen, 
müssen wir den Verein attraktiv gestalten und eine Konstante sein. Es sollte so wenig wie 
möglich unplanmäßige Trainingsausfälle geben und unstrukturiert wirken. Nur Jugger 
alleine wird es nicht reißen. Der Sport ist sicherlich sehr attraktiv, aber auch ein 
Sportangebot.  
 
Gibt es vielleicht die Möglichkeit für Fördermitglieder den Verein so aufzustellen, dass das 
finanzielle Polster ausreichend ist? Über die Schiene könnten wir Events für Turniere oder 
Jugendspiele ausrichten. Vielleicht klappt es auch mit ver. Spaßaktionen (z. B. Feste, 
Trainingslager, Ausflüge usw.). 
 
Sollen wir nur noch als Turnierorga fungieren und Turniere ausrichten? Effekt wäre 
lediglich ein finanzieller, denn sollte im schlimmsten Fall es so sein, dass wir keine 
Mannschaft mehr stellen können, so ist dieser Baustein nicht sehr attraktiv.  
 
Änderung in der Vorstandschaft: Kerstin Maurer wird bei den nächsten Wahlen 2024 aus 
persönlichen Gründen nicht mehr für Vorstandarbeit kandidieren. Hier werden wir uns 
zukunftsorientiert aufstellen und einige Satzungsänderungen vornehmen, die uns 
moderner und zeitgemäßer in die Zukunft blicken lassen. 
 
Training: 
 
Die Trainingsteilnahme lässt zu wünschen übrig. Es mag natürlich an den Trainingszeiten 
– gerade freitags – liegen, aber schauen wir uns die Mitgliederliste an, kommen wir auf Ø 
12 Mitglieder, die trainieren könnten. 
 
Auch wenn wir in der Winterzeit über ausreichende Trainingszeiten und Hallen verfügen, 
so wird das Angebot nicht angenommen, daher schauen wir uns die Trainingszeit für das 
Freilufttraining ab April an. Wir präferieren einmal die Woche zu trainieren, werden aber in 
Kürze eine Mitgliederumfrage starten.  
 
Lukas Klein wird perspektivisch die Leitung des Trainings übernehmen. Dazu wird ihm der 
Verein die Breitensporttrainerlizenz finanzieren. Lukas ist im richtigen Alter, hat genug 
Erfahrung, ist motiviert und engagiert, was uns dazu bewog Ihm diesen Posten 
anzubieten. 
 
Sollte es nochmal zu einem Kindertraining kommen können, werden wir dies vom 
Aktiventraining trennen, da uns unsere alte Struktur in der Vergangenheit wertvolle 
Mitglieder gekostet hat. 
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Mitgliederakquise: 
 
In unserer Mitgliederstruktur stehen uns wie immer die üblichen Änderungen ins Haus 
(Spieler kommen in neue Lebensphasen und setzen neue Prioritäten). Durch unsere 
jährlichen Aktionen der Schulbetreuung und Öffentlichkeitsarbeit (siehe dort) sind wir alle 
angehalten unseren Verein zu stabilisieren und attraktiv zu halten.  
 
Möglich halten wir ein offenes Turnier „Bring a friend“, in dem unsere Spieler Freunde 
mitbringen können, die dann Jugger kennenlernen können und mit etwas Glück bei uns 
hängen bleiben. 
 
Schulbetreuung: 
 
Torsten Groß leistet hier aktuell mit Unterstützung von Leon und Niklas die gesamte 
Arbeit. Dies wäre auch ohne die beiden nicht mehr möglich. Torsten Groß bedankt sich 
ausdrücklich bei Leon und Niklas in der Mitgliederversammlung. 
 
Öffentlichkeitsarbeit: 
 
Brauchen wir, machen wir. Aber nicht mehr alles und zu jederzeit. Bsp. Markt der 
Möglichkeit fliegt ersatzlos raus.  
 
01.04.23: Jugger-Workshop Special Olympics, Saarbrücken 
01.05.23: Maiweiherung 
09.07.23: 23.  Familien- und Kinderfest, Stadtpark Homburg 
15.07.23: SaarSporTag, Sportschule Saarbrücken 
26.08.23: Helfer beim Limlauf 
23.09.23: #BeActive, Europäische Woche des Sports 
 
TOP 11 Sonstiges 

 
Keine weiteren Themen 
 
Ende der Versammlung: 17:32 Uhr 
 
 
 
----------------------------------------   ----------------------------------------- 
Torsten Groß      Andreas Brixner 
1. Vorsitzender     2. Vorsitzender 
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Rechenschaftsbericht zur Jahreshauptversammlung 
am 25.02.23 
 

Berichtsjahr 2022 
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Mitgliederentwicklung 
 
Der Verein hat zwei Mitgliederstrukturen: ordentliche (aktiv) und fördernde (passiv) Mitglieder. 
 
Im Jahr 2022 gab es 6 Zugänge und 6 Abgänge. Die Kündigungsgründe liegen uns nicht 
immer vor. Bei 4 Kündigungen wurde die Trainingsstruktur angegeben.  
 
Insgesamt hat der Verein 36 Mitglieder, die sich wie folgt aufteilen: Aktive: 35 Passive: 1 
 
Die aktiven Mitglieder schlüsseln sich wie folgt auf: 
 

Statistik M W 

  31 4 

in % 88,57 11,43 

Unter 18 18 51,43 
Davon bis 
13 10 55,56 

Gesamt 35  
Ø-Alter 22,03  

 
Veranstaltungen und andere Aktionen 
 
22.01.22: Geburtstagsjuggern - Kindergeburtstag, Sporthalle SV Schwarzenbach, Homburg 
16.04.22: Gemeinsames Training mit den Jadedrachen, Graben-Neudorf 
20.04.22: Trendsport-Camp STB, Braunshausen 
23.04.22: Jugger-Workshop, Trendsport-Camp STB, Braunshausen 
04.06.22 Jugger im Pfingstlager des KSJ Diözesanverbandes Speyer Stadtgruppe Homburg, 
Schmelz 
09.06.22: MädchenCamp, Hermann-Neuberger-Schule Saarbrücken 
01.07.22: SaarSportTag, Hermann-Neuberger-Schule Saarbrücken 
20.07.22: Multikulti-Tag, Hermann-Neuberger-Schule Saarbrücken 
23.07.22: Jugger-Workshop, Trendsport-Camp STB, Braunshausen 
06.08.22: Gemeinsames Training in Karlsruhe 
03.09.22: 22. Familien- und Kinderfest, Stadtpark Homburg 
23.09.22: Europäische Woche des Sports #BeActive, Schulsportplatz Limbach 
24.09.22: Schule und Verein, Grundschule Beeden 
28.10.22: Markt der Möglichkeiten, Universitätsklinikum Homburg 
 
Turnierkalender 
 
23.04.22: Einladungsturnier Ehrengarde, Speyer 
28.05.22: 8. Südwest Regionalturnier, Sportzentrum Erbach 
10.09.22: Kampf um den goldenen Jugg, Schifferstadt 
 
Bericht 
 
Kurz vorneweg: Beim Erstellen des Rechenschaftsberichts ist es immer sehr interessant zu 
lesen, welche Pläne wir am Anfang des Jahres ins Auge fassen und was am Ende 
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rauskommt. Oft müssen wir sehr spontan reagieren, was uns einem hohen Maß an Flexibilität 
abverlangt.  
 
Im Geschäftsjahr 2022 hat sich der Vorstand zweimal getroffen. Auch wenn das Thema 
Corona weitestgehend im Leben keine Rolle mehr spielt, zieht sich die Pandemie wie ein 
roter Faden durch unseren Geschäftsbericht. Und vielleicht schon einen Ausblick ins aktuelle 
Jahr 2023 zu wagen, wird Corona in diesem Jahr unser stetiger Begleiter sein. Denn die 
Auswirkungen sind weiterhin spürbar und bestimmen unsere Vereinsziele. 
 
Gebrandmarkt, aber voller Tatendrang sind wir ins Jahr eingestiegen und waren sehr 
motiviert, denn die Bundesregierung hat ordentlich Geld in Hand genommen, um Kinder und 
Jugendliche wieder in die Vereine zu „bewegen“. „AUF!leben! – Zukunft ist jetzt“ war ein 
Programm der Deutschen Kinder- und Jugendstiftung, gefördert vom Bundesministerium für 
Familie, Senioren, Frauen und Jugend. Das Programm war Teil des Aktionsprogramms 
Aufholen nach Corona der Bundesregierung. 
 
In unserer Vorstandsversammlung vom 09.01.22 haben wir ein umfangreiches Maßnahmen-
paket beschlossen, um möglichst viele Projekte (Workshops, Vereinsaktionen, Freizeit-
maßnahmen, Seminare, Turniere) abzuwickeln und dadurch Projektgelder abzurufen und 
einen Schwung an neuen Mitgliedern für unseren Verein zu gewinnen. Kurzum: Wir waren zu 
spät oder zu langsam oder vielleicht zu wenig vernetzt, da bereits nach kurzer Zeit alle 
Projektgelder reserviert waren und keine Anträge mehr gestellt werden konnten.  
 
Sehr ärgerlich und enttäuschend, waren wir doch gut vorbereitet und aufgestellt (bereits im 
Dezember 2021 haben wir mit den Vorgesprächen begonnen). Wie gut dieser Antragsstopp 
für uns im Nachhinein war, hat sich bereits während des ersten Tertials herausgestellt. Zum 
Hintergrund: Die meistern Fördergelder mussten sofort ausgegeben werden. Diesen 
Umstand haben wir bei unserer Planung auch schon festgestellt und war für uns eine große 
Herausforderung, denn wir wollten die Gelder über 2 – 3 Jahre hinweg in die Vereins- und 
Mitgliederarbeit investieren.  
 
Kopf nicht in den Sand stecken – weitermachen. Und ja, es zeigte sich, dass wir uns einen 
guten Namen gemacht haben und wir Jugger anbieten. Durch Vitamin B waren wir dann doch 
im Boot und letztendlich genauso wie wir uns das vorgestellt haben. Geld für später zur Seit 
zu legen, um uns bei den Mitgliedern zu bedanken und endlich unseren Materialschrank für 
unsere Pompfen anzuschaffen. Über das Programm „AUF!leben! – Zukunft ist jetzt“ haben 
wir ein Angebot beim LSVS eingereicht, welches an die Maßnahmenträger weitergereicht 
wurde. So konnten wir über das das Förderprogramm 2.992,50 EUR generieren. Fazit: Diese 
Richtung war für uns deutlich ertragreicher, denn im Vorfeld wurde uns signalisiert, dass mit 
Sicherheit nicht alle Anträge genehmigt werden. Auch eine Ungewissheit, die für uns in 
dieser Konstellation überhaupt keine Rolle spielte. 
 
Bei dieser Kampagne blieb es auch nicht, denn die Deutsche Sportjugend (dsj) hat die Move-
Kampagne gestartet. Hier waren bis zu 1.000 EUR möglich. Durch die Kooperation mit dem 
TV Limbach und dem Trend- und Funsportclub konnten wir 330 EUR vereinnahmen. 
 
Was uns im Verlauf des Jahres aufgefallen ist, dass es irgendwo hakt. So richtig greifen 
konnten und können wir das nicht. Ein auffälliger Indikator war die Turnierteilnahme bei uns 
und auf anderen Turnieren. Großes Thema seit Vereinsgründung ist im Großen und Ganzen 
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die Zuverlässigkeit und der Umgang mit Terminen, insbesondere bei solchen die einen 
weiten Zeitraum in die Zukunft umfassen. Da werden aus Zusagen, ruckzuck absagen, wenn 
dann überhaupt eine Absage kommt. Bei Jugendlichen ist uns aufgefallen, dass nicht nur 
unsere jungen Mitglieder hier etwas leidenschafts- und respektlos mit der Zeit anderer 
umgehen, sondern oft auch die Eltern die gleiche Laissez-faire Lebenseinstellung ausweisen. 
 
Turnierteilnahmen bei anderen Ausrichtern mussten kurzfristig abgesagt werden, sodass 
diese bei den Turnierausrichtern auf Unverständnis traf und dies auch zu Unmut führte. 
Zudem hat uns dies unserem Ansehen geschadet, den bis dahin waren wir ein zuverlässiger 
Turnierteilnehmer. Die gezahlten Turnierbeiträge wurden seitens Ausrichter nicht oder nur 
teilweise zurücküberwiesen.  
 
Abgesagte Termine 
 
16.07.22: 7. Bamberger Jugger Turnier - Zur goldenen Pompfe, Bamberg (2 Tage) 
05.08.22: 17. Badische Meisterschaft, Freiburg (2 Tage) → durch den Turnierausrichter 
13.08.22: 3. Rheinische Juggermeisterschaft, Bonn 
20.08.22: 7. Bergische Meisterschaft 2.0, Wupptertal (2 Tage) 
 
Auch die Trainingsteilnahme über den Sommer war unterirdisch. Zwischenzeitlich mussten 
wir im Sommer das Sonntagstraining absagen.  
 
In 2022 standen auch wieder einige Wahlen an. Zum einen unsere Vorstandswahl bei der 
Jahreshauptversammlung, zum anderen die Wahlen des Jugendbeirates der saarländischen 
Sportjugend (SSJ), die Vorstandswahl des Turngau Saarpfalz und die Landesfachwartschaft 
im saarländischen Turnerbund (STB).  
 
Bei der Vorstandswahl wurden: Torsten Groß, Andreas Brixner, Kerstin Maurer und Larissa 
Schmitt jetzt Dräger wiedergewählt.  
 
Die SSJ hat sich anders aufgestellt. Einen Vorstand gibt es nicht mehr, da die Sportjugend 
nun als Abteilung im LSVS geführt wird. Die Vorbereitungen hierzu liefen über die letzten 
zwei Jahre und auf der Vollversammlung wurde ein neuer Jugendbeirat gewählt. Unser 
Mitglied Maximilian Wentz wurde am 31.05.22 in den Jugendbeirat gewählt.  
 
Die Landesfachtagung des Jugger-Fachgebiets war am 30.05.22. Hier wurden Torsten Groß und 
Andreas Brixner wiedergewählt.  
 
Zum guten Schluss wurden Torsten Groß und Andreas auf dem Gauturntag am 26.06.22 als 
Beisitzer in den Vorstand des Turngau Saar-Pfalz e. V. gewählt.  
 
Weitere Berichtsrelevante Informationen 
 
Zu Beginn des Jahres haben wir die Möglichkeit erhalten, einen gebrauchten Transporter der 
Marke Citroen günstig zu kaufen. Mit diesem Kauf machen wir uns nochmals ein Stück 
unabhängiger von unseren Mitgliedern, die uns bis dato immer und immer wieder mit ihren 
Privatautos unterstützt haben und das Material überall hingefahren haben. Im Haushaltsplan 
haben wir diesen Punkt berücksichtigt. 
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Unsere erste mutwillige Sachbeschädigung mussten wir am 05.08.22 zur Anzeige bringen. In 
der Zeit vom 31.07.22 – 05.08.22 wurde der Lagercontainer durch Graffiti beschädigt.  
 
Das Verfahren wurde am 29.02.22 durch die Staatsanwaltschaft Saarbrücken erfolglos 
eingestellt. Die Kosten haben wir zu tragen.   
 
Überfachliche Vorstandsarbeit 
 
Die viele Arbeit und das beherzte Engagement der letzten Jahre zeigen Wirkung, die für viele 
Mitglieder nicht direkt sichtbar sind. Ein gutes Beispiel sind die Kooperationen mit 
unterschiedlichen Verbänden und anderen Vereinen, die es uns ermöglichen kostengünstig 
ein Lager auf dem Sportplatz aufzustellen oder zu trainieren sowie die Verfügbarkeit der 
Sporthalle zu unserem Turnier am 28.05.22. Strategisch möchten wir uns so gut wie möglich 
vernetzen, damit wir den Verein zukunftsfähig aufstellen können. Hierbei dürfen wir allerdings 
niemals die Mitglieder aus dem Auge verlieren.  
 
Momentan sind wir wie folgt vernetzt: Saarländische Turnerjugend, Saarländische Sport-
jugend, Turngau Saarpfalz, Saarländischer Turnerbund. Über diese Kanäle sind wir 
sportpolitisch gut verbandelt, stehen aber noch ganz am Anfang.  
 
Wir haben auch weitere Kooperationen geschlossen. Neben dem TV06 Limbach, dem 
Stadtsportverband Homburg, Stadtjugendpflege Homburg, CJD, AWO und vielen weiteren 
Partnern, sind wir am 23.07.22 mit dem Trend- und Funsportclub Saar-Pfalz eine weitere 
Kooperation eingegangen.  
 
Vereinsbindung 
 
Im Verein vereint sein bedeutet auch, dass wir außerhalb des Platzes gerne etwas mit allen 
unternehmen möchten. Egal, ob wir spontan einen Kebab essen gehen oder uns ein Eis 
gönnen, auch möchten wir ein miteinander fördern. Unterschiedliche Menschentypen sollen 
sich bei uns im Verein wohl fühlen. Ideen haben wir zahlreiche und Gelegenheiten müssen 
genutzt werden. 
 
Gemeinsam mit St. Ingbert haben wir einen Pompfenbau-Workshop am Wochenende 12.03. 
– 13.03.22 angeboten. An Ostern waren wir zum gemeinsamen Training nach Graben-
Neudorf gefahren und den TV Limbach haben wir mit Helfern auf dem Limlauf am 20.08.22 
unterstützt.  
 
Für uns war es wichtig weitere neue Vereinsaktivitäten zu probieren und so haben wir am 
14.10.2022 in die BowlBar32 zum bowlen und essen geladen. Zwei Wochen später hieß es 
in eine neue Welt des Minigolfens einzutauchen. Am 29.10.2022 trafen wir uns in 
Kaiserslautern zum Schwarzlicht-Minigolf. Das Besondere neben dem Schwarzlicht waren 
die 3D-Effekte. Vier Wochen später haben wir am 26.11.2022 den Weihnachtsgarten im 
DFG besucht.  
 
Zum Abschluss gab es unsere Weihnachts-/Jahresabschlussfeier am 03.12.2022. Als 
schönen Abschluss eines ereignisreichen Jahres und als Dankeschön der Treue haben wir 
alle Mitglieder nach Friedrichsthal ins Naturfreundehaus geladen. Dort gab es ein 
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reichhaltiges Buffet inklusive Burger und Brizza. Dies war unter anderem auch die Vorstufe 
für unser Jubiläumsjahr.  
 
Vereinsbindung und PR 
 
REWE rief auch 2022 wieder die Aktion Scheine für Vereine aus und gemeinsam haben wir 
es geschafft. Wir haben einen neuen Rekord für uns aufgestellt und 916 Scheine 
eingesammelt. Damit sind wir nun stolzer Besitzer eines Medion Tablets. Etwas unglücklich 
und sehr, sehr knapp (2 Scheine) sind wir an einem weiteren Wunsch - einer 
Kaltzonenfritteuse - vorbei geschrammt.  
 
Die Saarbrücker Zeitung hat uns am 21.01.22 im Sportzentrum bei unserem Training besucht 
und uns interviewt. Wichtig war uns dabei, dass nicht nur der Vorstand interviewt wurde, 
sondern auch vereinzelt Mitglieder zu Wort kommen sollten. Der große Bericht wurde sodann 
am 18.03.22 unter dem Titel „Keulen und Hundeschädel gibt’s nur im Film“ veröffentlicht.  
 
Projekte an der FGTS 
 
Hier waren wir auch wieder sehr fleißig und haben an verschiedenen freiwilligen 
Ganztagsschulen die sportliche Mittagsbetreuung übernommen. Das Betreuungsangebot 
haben wir auf die Osterferien ausgeweitet.  
 
An der Neuen Sandrennbahn waren wir vom 18.01.22 – 15.03.22. Vom 18.03.22 – 24.05.22 
haben wir die Betreuung in der Gemeinschaftsschule Limbach übernommen und die 
Ferienbetreuung an der Grundschule Merchweiler vom 20.04.22 – 21.04.22. 
 
Personalsituation: 
 
Ist weiterhin angespannt, denn unser Beauftragter für soziale Medien hat gewechselt und 
heißt seit 2021 Dustin Krämer, ebenso wurde das Amt des Pompfenwarts von Yannik Veeser 
in 2021 übernommen. Beide Ämter werden de facto nicht von den Personen ausgeübt, 
sondern kommissarisch von anderen übernommen. Bei den Trainern verhält es sich ähnlich, 
hier findet sich kein Nachwuchs. 
 
Homburg, 15.02.23 
 
 
 
 
-------------------------------------------   ------------------------------------------- 
1. Vorsitzender Torsten Groß   2. Vorsitzender Andreas Brixner 
 


